

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo n.º 11. Imprenta donde se dirigirá toda la correspondencia

NÚMERO SUELTO 10 CENTÍMOS
ATRASADO 25 "

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.
Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.— Exanjero 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncio y reclamos la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CENTÍMOS.
ATRASADO 25 "

Año X.

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Jueves 5 de Mayo de 1887,

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,787

Altas

ovedades en lanillas y cuantos artículos comprende el ramo de pañería para las temporadas de primavera y verano acaban de recibirse en

«LA SULTANA»
Mercado 41 y 13.

AVISO

importante para las Señoras

Se ha recibido un completo surtido en sombreros paja última novedad Parisien para señoras, señoritas, niñas y niños.

En telas cintas y ramos para la confección de los mismos, hay también una colección de las mejores fábricas.

Las señoras que deseen hacerse cargo de los géneros, pueden pasar por casa de Alejandro Perez, Vall, 7, piso principal, en la misma que componen paraguas y abanicos.

¿Qué es el obrero?

La sociedad constituida por el magnate, ve en el desgraciado obrero un lodazal donde podría tal vez empañar sus vestiduras y lo rechaza, lo desprecia y tal vez lo insulta; se ensancha ante la presencia del amigo para humillar al que sostiene sus intereses; el obrero en el taller ante su jefe escucha las duras reprensiones de éste, que le trata únicamente amenazándole con arrojarlo de su casa, verificándolo sin atender que la falta de trabajo un día para aquel hombre es falta de pan para sus tiernos hijos; y sin embargo, sin el obrero nos veríamos imposibilitadas todas las clases sociales de no poder subsistir; quien más noble ni honrado que el obrero que no maneja más que su pequeño jornal sin lastimar los intereses ajenos, que tantas desgracias originan en manos del capitalista? ¿Quién menos ambicioso que el obrero que no espera sino el romper del alba para atraer con sus callosas manos el consuelo a su familia? ¿En qué parte del mundo se hace innecesaria la presencia del obrero? El amo dispone pero el criado lo trabaja. El ingeniero traza sus planos pero el obrero los lleva a cabo.

¿Pues si tan necesaria es la mediación del obrero, por qué se le humilla y rebaja de tal manera?

La salud se aminora por el trabajo, la escasez y el disgusto le rodea y en estado tan lastimoso lleva el peso de la existencia; no le ocupa en nada el re-reo del mundo, solo si su incansable afán de perfeccionarse en su arte y ser su conducta intachable al obrero acuden un sinnúmero de necesidades cual todos podemos tener, le es de primera necesidad el comer, dar de comer a sus hijos, vestirlos y enseñarles los principios de la educación y sin embargo, su salario es insignificante, se abusa de aquel desgraciado ¿por qué? porque como su deseo es trabajar, su dote es la honra, que tantos de otras clases mas elevadas tienen perdida, y se sujetan al mezquino jornal con tal de no adquirir el nombre tan comun hoy en nuestra sociedad, de *hoigazan*.

Por eso el obrero se sujeta a cualquier jornal, y rodeado de sus necesidades mencionadas y sin otros recursos para satisfacerlas que sus poderosos brazos, tan mal retribuidos, se halla abandonado por aquella perversa sociedad que con lujo y boato no se cuida de la carencia de recursos del obrero, economizándole jornales, que debían aumentar suprimiendo gastos superfluos que aquellos magnates tienen constantemente, y entonces aquella sociedad hallaría el agradecimiento del honrado obrero, puesto que constantemente observamos que la generalidad

de actos humanitarios, de abnegacion y de amor a la caridad, estan desempeñados por él.

¿Qué es pues el obrero?

Hé aquí una pregunta sencillísima en extremo y que aun en mas de 23 siglos no ha sido definida.

El obrero es el poderoso cimiento donde se hallan edificadas todas las demás clases de la sociedad,

Para justificarlo, arrinconar al hijo del trabajo, no ocuparlo en faena alguna y los intereses del poderoso quedarán mermados; el labrador se verá precisado a coger el azaden, y no conseguirá el intento de dar vida a sus tierras por faltarle el primer elemento, el brazo del obrero; el arquitecto trazará con exactitud los planos de un edificio pero sin las manos del obrero aquel quedará en retrato.

¿Qué arte, industria ó profesion puede prescindir de la necesidad del obrero?

Creo no conocemos alguna; pues si así es ¿por qué no se trata con menos dureza a tan noble corazón, siendo el primer elemento de vida? ¿por qué no se le ayuda más, socorriendo sus necesidades, aumentando sus jornales y desechando el desprecio con que se le trata?

Razón muy sencilla; porque la sociedad hoy se halla empedernida y bástale solo con admirar las proezas de un torero, el garganteo de un tenor, las carreras de caballos, los soirées, los bailes, humillando al obrero que se halla imposibilitado de asistir a estas diversiones.

Más amor a la caridad.

J. DE CASTRO LOMBAR.

El Papa y el rey de Italia

La prensa europea viene hace algun tiempo iudicando la probabilidad de una reconciliacion entre S. Santidad y el rey Humberto. Empezóse por negar en absoluto que de semejante asunto se tratase, y aun cuando nos resistimos a creer que se llegue por ahora a un acuerdo, no juzgamos de sobra reproducir las bases que un importante diario de Viena, el "Tagblatt," (Hoja Diaria), da como de origen autorizado para llegar a una avenencia.

Su Santidad aconsejará a las antiguas casas reinantes de Nipoles, Toscana y Módena que renuncien a todos sus derechos de soberania en favor de la Santa Sede.

Su Santidad coronará a Humberto I; rey de Italia, y acordará al mismo y a todos sus descendientes católicos el territorio de Italia en feudo.

El rey de Italia gobernará todo el reino con plenos derechos temporales; pero reconocerá al Papa como su soberano, comprometiéndose a reinar según los preceptos de la Iglesia.

La residencia del Papa será Roma. Se destinará en absoluto a Su Santidad con derecho de propiedad y gobierno el territorio que comprende la Ciudad Leonina y parte de la orrilla del Tiber.

La suma con que el reino de Italia ha de contribuir al sostenimiento de la corte pontificia será objeto de un contrato especial.

Tales son las bases que publica el periódico austriaco.

Sin aceptar ni negar su autenticidad, recordaremos, sin embargo, que hace tiempo que las relaciones entre ambos poderes se han dulcificado bastante, a juzgar por el lenguaje usado por la prensa italiana que afecta al Vaticano y al Quirinal.

Hay que observar, además, que hace algo más de un mes, y con motivo del viaje del príncipe real de Italia a Tierra Santa, se habló de la excelente acogida que los monjes de Jerusalem habían hecho al príncipe, quien, por su parte, había rehusado la hospitalidad ofrecida por el Gobierno turco. Este acto era interpretado como muestra de las buenas disposiciones de Su Santidad hacia la familia de Saboya.

Detalles de un naufragio.

Los periódicos extranjeros traen los siguientes detalles de la pérdida del vapor "Victoria,"

Pertenecía el buque a las Compañías del Oeste y de Eastern Railway, y hacia el servicio entre Newhavee y Dieppe, al mando del Capitan Clarke

A eso de las cuatro de la mañana del jueves se encontraba a pocas millas de la costa francesa y se acababa de recoger los billetes del pasaje. El "Victoria," había tocado en los arrecifes de de Aylly, entre Saint Valery y en Caux y Dieppe

En un instante la proa del buque empezó a sumergirse y a levantarse la popa. El pánico a bordo fué espantoso, precipitándose los 50 pasajeros fuera de los camarotes y buscando refugio en la toldilla. El Capitan entonces mandó dar atrás a toda máquina, pero inútilmente. A todo esto una enorme masa de agua penetraba por el boquete abierto en la proa. La semicircularidad del día naciente aparecía en el horizonte, pero una bruma densa impedía ver a distancia de algunos metros.

Los pasajeros, ignorantes del sitio donde se hallaban, enloquecidos por el espanto, armados de cuchillos, cortan los aparejos de una lancha salva vidas y la echaron al agua; todos quieren embarcarse en ella a la vez, y hacen que zozobre al costado del vapor, ahogándose quince. Entre tanto, un pasajero inglés empezó a disparar tiros de revólver para llamar la atencion de la gente de tierra. En otros buques se refugian varios de los naufragos, y de las estaciones de salvamento de Dieppe y Saint Valery acuden varias embarcaciones, recogen a dos de aquellos con cuarenta naufragos, yendo a desembarcar a Fecamp, mientras que otros prestan auxilio a los que permanecen a bordo y los ponen en salvo tambien.

El número total de víctimas calculase que asciende a 20, por mas que no haya sido posible comprobar aun la cifra exacta.

El vapor y su cargamento se consideran totalmente perdidos.

El error del Capitan Clarke, que venia sirviendo en la Compañía veinticinco años, provino de no haber oido la "sirena del cubo Ailly," sino cuando estaba el buque embarrancado, por lo que se considera gravemente comprometida la responsabilidad de los encargados del faro.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES.

El ilustrado y culto vecindario de Novelda, que hace poco tiempo dió una verdadera prueba de iniciativa, estableciendo las escuelas para obreros, continua por el camino emprendido, trabajando en la actualidad para fundar un colegio de segunda enseñanza que probablemente quedará abierto al público en los primeros días del mes de setiembre próximo.

Ha quedado terminada en el gobierno civil, de esta provincia habiendo sido ya remitida a la superioridad, la estadística que se había mandado formular comprensiva de los súbditos extranjeros que actualmente residen en Alicante y su provincia.

Nuestro particular amigo el letrado del colegio de Abogados de Alicante, D. Federico Barrachina, ha trasladado su bufete a la calle de la Aduana, 2 principal, esquina a la plaza de Alfonso XII, de dicha capital.

En Novelda se anuncia para hoy jueves ó para el sábado próximo, la aparicion de un nuevo periódico, órgano del partido liberal conservador local, que llevará por título "La Integridad Noveldense."

Hace tiempo que preocupa la atencion pública de Guadix, según dice un periódico, un hecho bastante misterioso y que envuelve responsabilidad criminal.

En un molino de aquella ribera habitaban

una molinera viuda, de posicion desahogada y con varios hijos pequeños. Un día fué admitido en el molino, en calidad de mozo, un sujeto que con sus místicas palabras logró imponerse de tal modo a la viuda, hijos y demas sirvientes de la casa, que so pretexto de pertenecer a no sabemos que asociacion religiosa, hasta confesaba él mismo a todos cada tres ó cuatro dias.

Tal prestigio adquirió en el molino, finalmente, que el poco tiempo logró decidir a la viuda a que le acompañase a Orihuela a visitar no sabemos que piadoso establecimiento. Lo que pasó no se sabe, pues el misterioso personaje, desde su partida, no ha vuelto a dar cuenta de su persona. De la viuda se sabe que está en Murcia, en una casa de locos.

Ayer por la mañana en la calle del Mercado una pobre mujer recibió una fuerte pedrada en la cabeza que le ocasionó una herida bastante regular, ignorando el sitio, de donde partió dicho proyectil.

Inmediatamente fué acompañada la paciente por un municipal, a casa del médico forense.

Gustosos desmentimos la funesta noticia que ayer dimos, referente a que, en la vecina villa de Onil y por cuestion de elecciones, el lunes último habian sido muertos los Alcaldes 1.º y 2.º y un guardia municipal.

Por persona llegada ayer de dicha villa, sabemos que en la propia no ha ocurrido nada de particular y que se estaban verificando las elecciones con el orden y tranquilidad mas completas, reinando grande armonia entre todos los electores, blancos y negros, porque "nada quita lo cortés a lo valiente."

Esta mañana y a las 9 y media de la misma se celebrará una solemne funcion religiosa en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, costeada por los dueños y operarios de una fábrica.

Habrà misa con orquesta, que será la de la música "Nueva," y sermón que dirá el orador sagrado D. Miguel Vilaplana.

El resultado de la eleccion, para Concejales, en el día de ayer fué la siguiente:

Primer Colegio

	Votos.
D. Federico Tort Tort	50
— Vicente Boronat Terol	44
— Rafael Casasempere Botella	6

Segundo Colegio

D. José Blanes Vilaplana	46
— Miguel Payá Pascual	46

Tercer Colegio

D. Eugenio Cantó Agulló	12
— Miguel Boronat Moltó	12

Cuarto Colegio

D. José Casasempere Satorre	33
— Venancio Riera Danés	33

Quinto Colegio.

D. Rafael Miró Llacer	44
— Lvis Perez Juliá	22
— Dimas Vitoria Gosalbez	42

Sexto Colegio.

D. Santiago Moltó Pascual	42
— Vicente Terol Gosalbez	42

Séptimo Colegio.

D. Antonio Espinós Juliá	41
— Ricardo Terol Botí	41

Por conducto autorizadísimo y fidedigno sabemos que dentro del mes actual, se establecerá en la villa de Yecla un despacho central de ferro carriles, por nuestro particular y apreciable amigo D. Antonio Navarro Dolz, Gefe del que en esta ciudad hay establecido desde hace 20 años, y que, dura te todo este tiempo, han sido y son innumerables las ventajas y beneficios de comodidad, seguridad y economia en los trasportes y encargos, que dicho señor ha proporcionado al comercio é industria alcoyanos.

La importancia que esta mejora supone para la poblacion de Yecla se justifica por si misma máxime estableciéndola, como la establece, el referido Sr. Navarro, puesto que sin necesidad de recurrir á corresponsales de muchos puntos, se puede gestionar en dicha Central todos cuantos asuntos se relacionen con la cuestion de transportes, encargándose este Despacho de hacer cuantos encargos y reclamaciones se presenten y que puedan afectar á las distintas y varias empresas de los ferro carriles de España, pues con las principales de estas, tiene relaciones directas la Central de esta ciudad.

Poco necesitará esforzarse nuestro querido amigo, Sr. Navarro, para aumentar mas y mas en esta el crédito y reputacion que hace tiempo goza, asi como de conquistarse tambien, entre los yeclanos, el crédito, reputacion y simpatias, pues las de nuestra ciudad son los mayores justificantes que puede aducir y la mejor garantia que le puede escudar.

En todas partes van experimentando los benéficos efectos de los medios fáciles de comunicacion, cual son los ferro carriles.

Los yeclanos mas afortunados que nosotros, cuentan ya con el ferro carril, y, si bien hoy, se halla la estacion algo distante del pueblo, á unos dos kilómetros, esta es tan solo provisional, y dentro de poco, esto es, cuando se construya el puente de "La Rambla," que no tardará mucho, entonces tendrán los de Yecla su estacion casi á las mismas puertas de la villa, mientras nosotros, la mas cercana se halla á unos 24 kilómetros de Alcoy, perjudicando notablemente nuestras operaciones mercantiles, y gravando por consiguiente los transportes de las primeras materias que recibimos, como de los géneros confeccionados que mandamos, de una manera exhorbitante y sumamente perjudicial para nuestros intereses.

Yecla, que cosecha cerca de sesenta mil pipas de vino, pagaba por transporte antes de tener ferrocarril desde allí á Caudete de 6 á 7 pesetas por pipa, y hoy paga tan solo dos pesetas, obteniendo, por consiguiente, una economia de cuatro á cinco pesetas por bocoy. Esto en cuanto al vino, pues respecto á otras mercancías de esparto, aceites y demás, las ventajas y beneficios son iguales é idénticos.

Hora seria ya que nuestro pueblo despertara de ese profundo letargo en que yace sumido; hora seria que ese indiferentismo, censurable y hasta criminal, fuese alejado de los ánimos de los alcoyones, y todos, sin distincion de clases ni de matices políticos, y formando compacta y estrechísima huz, emprendiésemos ruia y activa campaña para concluir en un termino brevísimo las obras que faltan del ferrocarril económico de esta ciudad á Villena, con lo cual nuestra leal Alcoy entraria en una nueva época de prosperidad y engrandecimiento, proporcionando á la vez trabajo á multitud de obreros que hoy transitan por las calles de nuestra poblacion, sin poder llevar un pedazo de pan á sus esposas é hijos.

Sin pensarlo siquiera, nuestros amor y cariño hácia la patria que nacimos, nos han llevado insensiblemente á consideraciones demasiado estensas para el reducido círculo de un mero suelto, haciéndonos traspasar los límites y olvidar casi el objeto que lo motiva, que no es otro que dar nuestro parabien á los yeclanos por el establecimiento del Despacho Central mencionado que proporcionará muchísimas ventajas, entre ellas, y que no deben olvidar los de Yecla, la de que, el que utilice el servicio del repetido Despacho Central, no paga sus portes hasta recibir las mercancías, así como no tiene que hacer ningun desembolso cuando las remite, pues el importe del acarreo se carga al talon resguardo.

Asimismo felicitamos á nuestro particular amigo señor Navarro Dolza, á quien deseamos prosperidades sin cuento en el nuevo Despacho que establecerá en la villa de Yecla, como justa recompensa á su espíritu emprendedor y comercial.

Hace tres ó cuatro dias que los estancos de esta ciudad se hallan desprovistos de paquetes de cigarros de á 35 céntimos de peseta y de paquetes de tabaco picado de á siete reales.

Llamamos sobre esto la atencion del Sr. Administrador de Rentas Estancadas.

Ayer tomó posesion de su cargo de corredor de comercio de esta plaza, D. Fernando Carbonell, cuyos conocimientos y larga práctica en asuntos de dicho cargo, son las mejores garantías para hacerse recomendable y digno de la confianza del público.

Ayer y por el teniente de la Guardia civil del puesto de Cocentaina, fué detenido y preso en dicha villa, un vecino de la misma, apodado

"Marcelo," como presunto autor de amenazas hechas á su convecino D. José Perez, comerciante de la repetida villa.

Los triunfos de nuestros amigos y paisanos, son nuestros propios triunfos, así es que no sin íntima y grande satisfaccion hemos leído el telégrama que en la seccion de última hora publicamos y por el cual se nos participa haber merecido ayer nuestro queridísimo conciudadano y amigo, el inspirado maestro compositor D. José Espí Ulrich, cariñosa acogida de S. A. R. la Infanta D.^a Isabel, á quien ha dado á conocer sus últimas composiciones musicales.

Tambien anuncia el telégrafo que anoche debia estrenarse por la Compañia-Tomba de el Teatro de la Alhambra de la corte, la ópera del mismo Maestro titulada "El recluta," produccion acerca de la cual abrigan los inteligentes las altas ñeñas esperanzas, que con toda el alma deseamos tengán confirmacion para gloria de nuestro amigo y de la ciudad que le vió nacer.

NOTICIAS VINICOLAS.

Tomamos las siguientes, de nuestro estimado colega, "La Correspondencia Vinícola," Cette 26 de Abril de 1887.

La temperatura anormal que experimentamos hace unos dias, haciéndonos retroceder á lo mas crudo del invierno, ha causado á algunos perjuicios en los árboles frutales y estuvo muy expuesta tambien á un gran desastre la produccion Vinícola de este pais. Afortunadamente para los cosecheros franceses, los frios no han sido duraderos y han podido neutralizar la destemplanza de la temperatura, los dias magníficos que hemos tenido despues; pero si vuelve un cambio atmosférico análogo al pasado, tengo por séguro que las pérdidas serán enormes y que, los labradores y especuladores españoles, podrán alimentar esperanzas mas halagüeñas de las que sostienen ahora, dado el mal estado y peor porvenir del negocio.

Las transacciones siguen siendo cortas, limitándose á muy pequeños lotes de vinos de 15 grados, de esa procedencia, que se colocan á 34 y 35 francos. Esto como precio escepcional.

Paris 25 Abril 1887.

Atravesamos una época sumamente crítica para el negocio de vinos; tan crítica, que las contadas partidas que cambian de manos, causan á los remitentes quebrantos muy sensibles.

Las existencias aquí, son muy crecidas, lo bastante para que sin nuevos arribos, hagan sostener los precios actuales, muy bajos por cierto.

Calidad 1.^a de Alicante, se cotiza de 38 á 40 francos hectólitro, y segunda, de 34 á 36.

Alguno consigue hasta 41 francos; pero ha de ser clase escepcional.

En verdad le digo, que no sé á donde vamos á parar.

Los arribos de alcoholes alemanes han disminuido notablemente, pero las existencias son crecidas.

Un enólogo yankee ha concebido la idea de hacer envejecer los vinos y demas líquidos alcohólicos aprovechando indirectamente la corriente eléctrica. Introduce en el tonel tres lámparas de incandescencia de 16 bujías cada una, y la luz el calor combinados de estos tres focos reducen en muy corto tiempo, al decir de experimentamos catadores, el mismo efecto que la edad circunstancia que permite vender inmediatamente despues de la fabricacion dichas bebidas, sin necesidad de almacenarlas y aguardar á que la accion del tiempo las mejore, como se efectua de ordinario.

Precios que rigen actualmente en varios pueblos de esta provincia.

Maro	de 8 á 10 rs. cántaro.
Monovar	de 10 á 12 rs. id.
Villena	de 12 á 17 rs. arroba.
Sax	de 18 á 20 rs. id.
Yecla	de 12 á 14 rs. id.
Jumilla	de 16 á 18 rs. id.

En la Roda, se han vendido en la semana anterior una 3000 arrobas de vino al precio de 8 1/2 reales.

Aunque continúan las transacciones, los precios resultan ruinosos para los cosecheros.

No sucede así en el mercado de cereales que en creciente demanda, obtiene favor en los precios. Los candeales se han vendido á 55 y 56 reales fanega.

Los repetidos hielos de la decena del mes próximo pasado han ocasionado pérdidas de importancia en los viñedos de Cataluña. En Cór-

nudella, Manresa y otros términos, se estiman los daños en la mitad de la cosecha.

En Extremadura también revisten gravedad los hielos.

En las Riojas, Navarra y las dos Castillas son pequeñas las pérdidas por lo muy retrasada que se encuentra la vegetación.

SEGUNDA VELADA

EN EL CIRCULO INDUSTRIAL

Los dias pasan sin parecerse unos á otros, dice un adagio francés, y en verdad que nunca, como en la ocasion que mueve nuestra pluma, puede tener aplicacion la frase trasparencia. Los dias se suceden, y como obra sublime del Ser Eter no que todo lo ha creado con variedad sin límites y sin repetirse una vez siquiera en su obra maravillosa, aunque semejantes, son diversos entre si y cada uno tiene su belleza, ora se muestren con el imponente aparato de la tempestad en el Invierno, ora sonrientes y exuberantes de color, de luz y de aromas en la Primavera, sin que sea dable definir con exactitud donde hay mayor grado de belleza, si en el sublime fragor de la deshecha tempestad, ó en un alegre y bullicioso amanecer de Abril, en el que se juntan á los colores de la aurora los acentos arpados de las aves, el rumor de las bulliciosas aguas que saltan sobre las guijas del arroyo, y los rumbos sin nombre y sin medida de los gérmenes que nacen á la vida en el terruño, de la flor que abre su corola al aura matinal y de las tiernas hojas que palpitan sobre sus delicados peciolos en las ramas aun enmohecidas con el negro polvo que el viento invernal depositó en su rugosa superficie.

Asi tambien, y dando aplicacion á la imágen que acabamos de esponer, es difícil sino imposible determinar, cual fué mejor, si la velada del sábado, ó la celebrada anteanoche en el gran salon teatro del Círculo Industrial. Imposible nos parecia el sábado que hubiera mas allá, y, sin embargo, la noche del martes nos hizo olvidar la anterior, con nuevas é incalificables sensaciones, mostrándonos purísimos goces aun no gustados y patentizando cuan grande es el poder de la belleza y del Arte y cuan infinita la bondad de Dios que ha concedido á la especie humana imaginacion para crear y corazon para sentir tanta sublimidad.

A ser posible, como Josué, hubiéramos detenido el curso del tiempo y hubiéramos trastornado las leyes de la Naturaleza para que velada tan inolvidable y deliciosa no acabara nunca, sin temor á que el cansancio nos rindiera, pues los dulces efectos que despertaba la contemplacion de las hermosuras que llenaban el salon teatro del Círculo, unidos á los efluvios en que las tiernas melodias de Bellini nos bañaban, deben ser sensaciones parecidas á las que los elegidos del Señor experimenten en el Cielo, y no es posible pudiéramos cansarnos de navegar en el azulado piélago de la felicidad y la dicha.

Pero todo tiene un término en este mundo, y la velada concluyó cuando mas abismados nos halláramos saboreando tanta delicia, volviéndonos la soledad y el silencio de la noche á la realidad de la existencia, y mostrándonos cuan pasajeros son los bienes de la vida y cuan afímeros y breves los placeres de la tierra.

Cantóse la ópera "Sonámbula," obra en que segun Scudo, mejor se manifiesta la personalidad de Bellini, y en la que se vé toda la snavidad de los grandes maestros del siglo XVIII y especialmente de Paisiello; ópera en la que la melodia corre á raudales, conquistándose los corazones predisuestos á la ternura con el tinte elegiaco y encantador de su música.

Mas, escaso hubiera sido, con ser tanto, el poder de la inspiracion del maestro de Catania, á no haber intérpretes tan perfectos de su obra como los artistas que la cantaron y en especial la Sra. de Baillou que bordó de manera inimitable y con arte el mas puro la *particella* de Amina, arrebatando al distinguido público, que la escuchaba y que la tributó una de las mas legítimas y entusiastas ovaciones que hemos presenciado en nuestra vida. En realidad no se puede ir mas allá de lo que ha ido en la interpretacion de "La Sonámbula," la Sra. de Baillou, y el público alcoyano, en el que el sentimiento y la inteligencia de la música es innato, no olvidará jamás la Amina que el martes último oyó en el Círculo Industrial.

A gran altura rayó tambien el tenor Sr. Cantoni, que compartió las ovaciones con la Sra. de Baillou, y dignamente secundaron á los protagonistas del *spartito*, las Sras. Rosi y Peñalba y los Sres. Medini y Carapia, habiendo cumplido

discretamente con su parte, sin alterar el buen efecto del conjunto, los coros y la orquesta, mereciendo grandes elogios el director Sr. Petri, que hace maravillas con su batuta.

Interminable seria esta reseña, si fuéramos á detallar los números que mas complacieron: toda la obra, sin escepcion, fué aplaudida, y en ninguna ocasion movió las manos la galanteria, sino la justicia y el entusiasmo.

La obra fué puesta en escena con propiedad y lujo que nos sorprendieron, pues nunca pudimos creer que se desplega á tanta inteligencia y buen gusto, ni que produciria el excelente efecto que produjo combinado con las lucidas decoraciones que el Círculo posee, debidas al pincel del Sr. Asori, ni que seria de tan gran efecto el nuevo telon de selva del tercer acto pintado por el mismo señor en solo cuatro horas.

La velada del martes fué un gran éxito para el Círculo Industrial, que es la primera sociedad recreativa de España que se ha permitido el lujo de tener en sus salones una Compañia de Opera tan excelente como la que es objeto de nuestros elogios; por dicho éxito enviamos á la referida sociedad nuestros mas entusiastas parabienes, parabienes que mutuamente se daban en t anoche los setecientos concurrentes que llenaban de bote en bote el grandioso salon polígono del Círculo.

Ayer se circuló y cubrió en el acto con gran número de firmas de señores socios una exposicion á la Junta directiva, para que, de acuerdo con la Compañia Italiana, organice una ó dos veladas mas, bajo las mismas bases que las celebradas el sábado y martes últimos.

En vista de dicha exposicion, anoche se reunió la Junta directiva y, puesta de acuerdo con la Compañia, determinó que mañana en la noche se cante la ópera "Lucrecia Borgia," con todo el aparato que su argumento requiere y bajo las mismas bases que las dos veladas anteriores. Asimismo acordó la Junta, para evitar abusos, no permitir la entrada mas que á los Socios y señoras que acompañen y á los Socios transeuntes que acrediten el carácter de tales.

Mucho celebramos tan oportunos acuerdos. S. P. P.

NOTAS POLITICAS

Madrid 3.

El primer dia de elecciones para concejales en Madrid, no ha sido muy animado: pero como faltan dos dias de elecciones, créese que una buena parte de los perezosos acudirá á emitir su voto. La mayor animacion, en Palacio.

La esplicacion que dan algunos periódicos para explicar el triunfo de las candidaturas adictas, no nos parece muy convincente; porque es verdad que el censo podia y debia ser mas perfecto, si los electores y los partidos defendieran mejor su derecho; es verdad, tambien, que algunos dependientes del municipio, dados los preceptos de la ley, con esta situacion y con las anteriores, no debian, á juicio nuestro, estar incluidos; pero al fin y al cabo, el mismo censo, poco mas ó menos, habia en 1885 y, sin embargo, las candidaturas oficiales fueron arrolladas.

Los empleados, además, del Estado, se reconoce que nadie del gobierno les ha dicho una palabra; y en cuanto á los jubilados y cesantes hacen de su capa un sayo.

Luego todo el argumento de los empleados queda circunscrito á los funcionarios del municipio, que por muchos que supongan los más aficionados á la hipérbole, contando vigilantes de consumos, guardias y otras series, no harán pasar de 4.000; de los cuales habrá que rebajar aquellos empleados del ayuntamiento que todo el mundo sabe tienen opiniones republicanas, que ni siquiera ocultan.

Pero sean 4.000 ó 5.000 los empleados hasta 34.000 electores que hay en el censo, sobra márgen bastante para derrotar las candidaturas oficiales.

La causa, por lo tanto, de lo que pasa, debe estribar ahora en que hay poca pasion; y en que la generalidad de los electores, ó no votan ó se fraccionan entre las múltiples candidaturas que andan en juego.

Somos poco amigos de comulgar con ruedas de molino, y de ahí que hayamos descendido á estas indicaciones.

La subcomision de Gracia y Justicia, se ha reunido ayer tarde por primera vez en el Congreso, y en una sola sesion ha dejado aprobado su presupuesto.

En cambio la de Fomento, lleva con la reunion de ayer tarde 14 ó 16 reuniones, y aun no ha dado por terminada su tarea, por falta de algunos cabos por arreglar en el presupuesto

de la direccion de Agricultura, cuyos gastos parece se han discutido hasta llegar al átomo. Faltan tambien por discutir y por aprobar los presupuestos de Guerra, de Marina y de Hacienda. Estamos á 3 de Mayo, y al paso que se va, llegaremos á fines del mes corriente, y no habrá dictámenes sobre la mesa. Debemos llamar sobre esto la atencion de los dignos individuos de la comision de presupuestos, pues al pais, al régimen parlamentario y al prestigio del partido liberal, importa mucho que los presupuestos se discutan pronto y con holgura.

Consejo de ministros: Ha estado reunido en la Presidencia, de tres á seis de la tarde, resolviendo en primer término, varios expedientes de Hacienda, Gracia y Justicia y de otros ministerios.

El Sr. Moret dió luego cuenta de las noticias mas importantes de la policia internacional, en aquella parte que nos importa, y á su vez el Sr. Leon y Castillo comunicó sus cálculos é impresiones sobre la lucha municipal que se está verificando.

El viaje de la Reina á Aranjuez, parece fijado definitivamente para el jueves próximo, debiendo acompañar á S. M. el señor ministro de Marina, por de pronto; y luego, concluidos los debates sobre la Traslántica en el Senado, le reemplazará el Sr. Balaguer. Y como ayer dijimos, los ministros se trasladarán todos los domingos á Aranjuez, para celebrar allí Consejo.

Pero entre todos, el asunto, que mas ha fijado la atencion, es el de los problemas económicos que se relacionan con los presupuestos de Cuba, Puerto Rico y Filipinas. El señor Balaguer hizo la exposicion de la materia; y parece que se propende, entre otras cosas, á reducir, lo posible, los gastos.

Pero, como era ya tarde al llegar á este exámen, y el Sr. Moret tenia que celebrar una conferencia de carácter diplomático, se convino en aplazar la solucion de este asunto, para otro Consejo que se celebrará mañana.

De senadores no se ha tratado nada, y en cuanto á la dimision del alcalde de Valencia, no parece el gobierno inclinado á admitirla.

El dia dá poco mas de sí. La sobrescitación de pasiones en la Isla de Creta, es ahora lo que mas preocupa á los periódicos enropeos.

Segun datos oficiales que obran en el Consejo Supremo de la Guerra, se han acogido, hasta ahora, á la ley de retiros de 9 de Enero último, 387 jefes y oficiales de todas las armas é institutos.

Están, además, en tramitacion bastantes expedientes del propio carácter, en las diversas direcciones del ministerio de la Guerra. Hoy, sesión del Jurado en el Congreso, y en el Senado, de asuntos secundarios.

Ninguna otra cosa de particular.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Conversion de San Agustín.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan Evangelista.

CULTOS.

Parroquia de Santa María.—Todos los dias desde el 1.º de Mayo, á las seis de la mañana se celebra en el Altar Mayor una Misa; cantándose durante la misma tiernos cánticos dor un nutrido coro de niños. Por la tarde, al ano-

LAS LOBAS DE MACHECUL

Hubo en la sala un momento de indescribible confusion, sobresaliendo en aquel tumulto la voz del marques, que empuñaba su carabina y señalaba un armero colocado en un rincón del aposento, en el cual habia algunas carabinas y escopetas, gritando: «¡A las armas!» El conde de Bonneville y Pascual se pusieron á un mismo tiempo delante de Petit-Pierre para defenderle en tanto que Mary alzaba del suelo al baron y Berta corría á abrir una ventana. Entonces se oyeron algunos tiros más cercanos, pero á cierta distancia y Berta grito.

—Están en la vereda de las cabras.

—¡Es imposible que hayan echado por semejante camino! contestó el marques.

checer, se rezará el Santo Rosario y á continuacion etendrá lugar el ejercicio propio del mes.

Todos los dias se cantarán, con acompañamiento de piano, armonium y cuarteto, selectas composiciones de los mas clásicos y renombrados autores, como Espl, Valor, Moderati, Mercadante, y otros

Los domingos y dias festivos dará principio el ejercicio á las cuatro de la tarde, y habrá sermón que predicarán, alternando, los Sres. Arcipreste, y Coadjutor D. José Valor, Pbro.

ADVERTENCIAS.

1.º Todos los dias, des el 1.º de Mayo erminado el ejercicio, se sorteará un magnífico objeto artistico religioso, entre las personas que el dia anterior, hubieran contribuido con sus limosnas á sufragar los gastos de estos solemnes cultos; al efecto se repartirán hojas de Propaganda Católica, con su número correspondiente.

2.º Aquellas personas, familias ó asociaciones, de cualquier clase que sean, que para el año próximo quieran encargarse de celebrar á sus expensas algun de los actos ó ejercicios que se celebran durante el mes, pueden avistarse con anticipacion, con el Director de los mismos D. José Valor, Pbro.

ULTIMA HORA

Alcance postal-telegráfico

Madrid 3, á las 2 15 tarde.

He hablado con varios ministros, y todos se muestran muy satisfechos de la cultura y sensatez de que han dado muestra los valencianos en la cuestion electoral.

En el Consejo que se ha de celebrar mañana se ocuparán los ministros de la resolución del conflicto planteado en Valencia

Congreso. Los Sres. Alvarez Mariño y conde de Toreno reclaman que se abran las sesiones con mas puntualidad.

El Sr. Ruiz Capdepon disculpa á los diputados de la mayoría, y ofrece la puntualidad que se pide.

El Sr. Maro presenta una exposicion de Zamora pidiendo que se prohiba la exportacion de vinos artificiales.

El Sr. Sanchez Compomanes anuncia una próposicion incidental para mañana con objeto de discutir la causa del destierro de varios oficiales residentes en Valladolid. Cree que este hecho está relacionado con la asociacion militar clandestina.

Madrid 3 á las tres tarde.

Congreso. En el extrado de la presidencia conferencian los Sres. Capdepon, Testor y Danvila.

Habian de asuntos electorales de la provincia de Valencia.

Verificase el sorteo en las secciones.

Madrid 3, á las cinco tarde.

Congreso. El Sr. Montilla apoya su enmienda al proyecto de ley de Jurado.

Censura al gobierno porque no ha presentado el proyecto de garantias que es programa del partido gobernante.

Dice que el Jurado es contrario á la Constitucion de 1876.

—Os digo que sí.

—Es verdad, añadió Michel con débil acento; yo los he visto; iban con antorchas y guabales una mujer.

—¡Diablo de Oullier! ¿Por qué está aqui?

—Se está batiendo señor marques, contestó Michel, por eso me ha mandado en su lugar.

—¿Cómo! ¿Os ha mandado él? preguntó el marques.

—Si; mas yo venia voluntariamente señorita, pues sabia desde ayer que iban á atacar el castillo, y hallándome preso he tenido que fugarme por una ventana del segundo piso.

—¡Cielos! exclamo Mary iumutada.

—¡Bravisimo! dijo Berta.

—Señores, dijo Petit-Pierre con serenidad; me parece que de todos modos deberiamos apresurarnos á tomar una resolución definitiva: si hemos de pelear, armémonos, cerremos las puertas del castillo, y colóquese cada cual en su puesto; si optamos por la fuga, no tenemos un minuto que perder.

—¡Defendámonos! exclamó el marques

—¡Huyamos! repicó Bonneville; cuando Petit-Pierre esté en silvo en-

Madrid 3 3'30 tarde.

Senado. Se aprueban varios proyectos sobre carreteras

Despues se eprueba definitivamente el proyecto sobre derechos á los maestros.

Procédese á continuacion al sorteo de secciones

Mañana comenzará el debate sobre la Traslántica.

La suscripcion abierta en Francia en favor de Schanaebele, que ha sido renunciada por éste, se destinará á socorrer á los alsacianos y loereneses que han abandonado el pais, huyendo de la dominacion alemana.

Las cámaras italianas han aprobado los proyectos del ministro de la Guerra relativos á aumentar los créditos para el ejército.

Congreso. Se pone á discusion el proyecto de ley creando administraciones subalternas.

La Cámara está muy desanimada. Los señores Gutierrez, Laa, y Vicenti apoyan varias enmiendas que son desechadas.

Los presupuestos remitidos por el gobernador general de la isla de Cuba ascienden á 22 millones de pesos.

Trátase de reducir tal cantidad á 20 millones.

Se ha verificado en palacio la recepcion oficial para la presentacion de sus credenciales el ministro de Grecia.

Hoy se observa en los colegios electorales mayor desanimacion que ayer.

Madrid 3, á las 10'15 noche.

Congreso. Desechada la enmienda del señor Montilla, apoya la suya el Sr. Danvila. En su discurso califica el planteamiento del Jurado de inoportuno y perjudicial para la justicia, Censura la division territorial de las Audiencias, por la desproporcion en el número de sus causas, y afirma que desde que se planteó el juicio oral, los sobreseimientos ocurren en un 60 por 100. Dice que el Sr. Alonso Martinez solo ha consultado á los Sres. Montero Rios y Romero Giron sobre las reformas juridicas que introduce el proyecto presentado, dejando en ridiculo á la comision de Códigos.

Se suspende el debate. Mañana continuará el Sr. Danvila.

Madrid 3, á las 10'43 noche.

El general Cassola ha celebrado una conferencia con los individuos de la comision que entiende en los proyectos de reformas en el ramo de Guerra, orillando las dificultades que se presentaban.

La comision de actas del Congreso ha nombrado ponente de la de Jativa al Sr. Cepeda.

En las elecciones municipales siguen triunfando en Madrid los candidatos municipales.

Londres.—El torpedo "Ariet", construido en Inglaterra por cuenta del gobierno español, ha alcanzado en sus pruebas una velocidad de treinta millas por hora.

París.—Desmientese que el príncipe Jerónimo Bonaparte haya sufrido un ataqne de apoplejia

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 4 (6 15 tarde)

El maestro compositor alcoyano señor Espi ha sido recibido hoy en au-

tonces podremos pensar en la defensa.

—¿Que decis á eso, conde? pregunto Petit-Pierre.

—Digo que no hay nada preparado y por lo tanto no podemos batirnos, ¿no es eso señores?

—Siempre se puede combatir, dijo un recién venido dirigiendose tanto á los que estaban en el salon como á los dos mancebos que le seguian y á quienes sin duda habia encontrado á la puerta.

—¡Oh! Gaspar! Gaspar! exclamó Bonneville; y corriendo á él le dijo algunas palabras al oido.

—Señores, dijo Gaspar, el conde de Bonneville tiene razon: toqñemos retirada. Decid, marques; ¿hay en este castillo alguna puerta secreta? El tiempo vuela, señores; y los ultimos tiros que Aquiles, corazon de Leon y yo hemos oido abajo, sonaban á quinientos pasós de aqui.

—Señores, añadió el de Souday, os encontráis en mi casa y por lo tanto sobre mi recaen toda la responsabilidad. Hoy mando: mañana obedeceré.

Siguió á esas palabras un profundo silencio y el marques añadió:

—Mary, haz que cierren la puerta

diciencia particular por S. A. R. la Infanta doña Isabel, que ha escuchado complacida las últimas producciones musicales del joven maestro, á quien ha felicitado, dirigiéndole muchos elogios: Esta noche se estrenará en el Teatro de la Alhambra la opereta «El Recluta», del mismo Maestro.

Madrid 4 (7'45 noche.)

Probablemente cerraran su Circulo los liberales reformistas.

El Sr. Romero Robledo llegará de regreso á esta corte el dia siete del actual.

Madrid 4 (8 noche.)

Se asegura que los conservadores entibiarán su oposicion al Gobierno.

Inspira de nuevo serios temores la tranquilidad europea, temiéndose que se quebrante la paz.

Bolsa: 4 p3 interior 64-15.

Bolsa.

COTIZACION DE ANTEAYER

4 por 100 interior	64'10
4 por 100 exterior	69'00
Fin de mes	64'05
4 por 100 amortizable	79'90
Biletes hipotecarios de Cuba	97'75
Carpetas provisionales de billetes tecarios de Cuba	94'00
Banco de España	393'00
Cambios Paris	4'92 1/2
Idem Londres 90 dias fecha	47'00
Paris 29	
400 exterior	64,50

Traslado.

El despacho de trasportes de Bartolomé Zaragoza se ha trasladado á la plaza de San Cristóbal n.º 13.

En dicho punto se halla instalado tambien Almacen de carbon de cok.

PAPEL

COMERCIAL Y SOBRES

Se hallan de venta en la Imprenta de este periódico.

Imp. Serpis.

del castillo, sin atrancarla, para que puedan abrirla al primer alabonazo que se oiga. Tú Berta, vé al subterráneo inmediatamente. Mis hijas y yo nos en cargamos de recibir al general, y mañana nos reuniremos con vosotros si nos decis dónde os hallais.

Salió Mary para cumplir las órdenes de su padre, en tanto que Berta haciendo seña á Petit-Pierre de que la siguiese, salia al patio por la puerta opuesta y entraba en la capilla, donde tomando dos cirios del altar, los encendió en la lámpara, y apretando un resorte que abrió como por encanto la parte anterior del altar, ofreció á los fugitivos una escalera que conducia á un subterráneo, el cual antes servia de panton á la familia de Souday.

—No podeis extraviaros, dijo la doncella; al extremo encontrareis una puerta con la llave en la cerradura, y por ella saldreis al campo.

Tomó Petit-Pierre la mano de Berta, apretóselas, y en seguida bajó á la cueva, precedida de Bonneville y Pascual que alumbraban el camino; en pos de ella iban Aquiles, Corazon de Leon y Gaspar. Habiendo observado que Michel no estaba entre los fugitivos Berta cerró la puerta tras ellos.

